



PARTICIPEZ FINANCIÈREMENT À LA CAMPAGNE

XAVIER PERICAT
CANTONALES ARGENTEUIL OUEST
DIMANCHES 20 & 27 MARS 2011

▶ ACCUEIL ▶ VOTRE CANDIDAT ▶ REVUE DE PRESSE ▶ PHOTOS ▶ VIDEOS ▶ LIENS



... - En direct de twitter @ 13/12/2010 - 22:51 : Et de 3, M Sotbar s'abstient et parle de "flou budgétaire absolu" :

Accueil du site > Actualités

Un budget inquiétant pour Argenteuil !

Modifié le 14 décembre 2010

J'aime 10

Retrouvez l'intégralité de mon intervention lors du Conseil municipal du 14 décembre dernier. Une inquiétude par ailleurs partagée par de nombreux élus de la majorité municipale qui, une fois encore, ont choisi de ne pas voter le budget !

LE BUDGET 2011... « UN BUDGET INQUIETANT POUR ARGENTEUIL... »

Mesdames et messieurs les Elus,

Beaucoup de choses ont d'ores et déjà été dites à propos du budget 2011 et la présentation qui vient de nous en être faite ne peut, hélas, que confirmer nos inquiétudes, **l'inquiétude des Argenteuillais qui paient des impôts dans cette ville, l'inquiétude des Argenteuillais qui devront également assumer des dettes** mais AUSSI, au quotidien l'inquiétude de tous les Argenteuillais dont les aspirations ne sont pas entendues !

Lors des orientations budgétaires dont nous avons débattues il y a quelques semaines, vous vous engagiez à ne pas augmenter les impôts si l'Etat respectait ses engagements... Force est de constater que l'Etat a donc respecté ses engagements vis-à-vis d'Argenteuil ! Pour autant, **la non-augmentation des taux d'imposition – dont par ailleurs personne n'est dupe alors que nous sommes à trois mois d'une élection cantonale et que vous êtes conseiller général sortant – ne signifie pas les impôts des Argenteuillais n'augmenteront pas et vous le savez bien : !!!** Cependant et contrairement à ce que prétendez, si les taux n'augmenteront pas, la pression fiscale – déjà devenu insupportable depuis deux ans après les augmentations successives de 13,9% en 2009 et 9% en 2010 – continuera d'augmenter sous l'effet de la revalorisation annuelle des bases et c'est près de 900 000 € supplémentaires que les contribuables argenteuillais devront sortir de leurs poches ! Pas dupes non plus du vote du budget en Décembre comme par hasard avant l'échéance de l'élection cantonale !

Une pression fiscale devenue insupportable !

Mais plus que l'augmentation ou la non-augmentation cette année, c'est la pression fiscale qui est désormais devenue insupportable pour ceux qui paient et qui, jour après jour, nous disent leur envie de quitter Argenteuil ! A l'occasion des orientations budgétaires qui nous fit vivre une parodie de débat budgétaire d'une demi-heure aux alentours de minuit – tactique désormais bien rôdée pour décourager public et journalistes – pas un mot non plus sur les niveaux d'emprunt que vous entendiez infliger cette année encore à Argenteuil et pourtant cela ne faisait-il pas partie des éléments principaux d'orientation budgétaire ? !

Les éléments d'information budgétaire qui nous ont été communiqués sont d'une indigence rare... et nous constatons la disparition de TOUS les commentaires des services - éléments d'analyse pourtant précieux pour les conseillers municipaux peu aguerris à la lecture des documents financiers. Vous avez choisi au-delà du rideau de fumée qui nous est présenté ce soir d'en dire le moins possible sur ce budget tant sa structure et sa composition sont sujets à controverse : comparons l'épaisseur du document budgétaire donné en 2003 et celui-ci, la messe est dite pour le public mais aussi pour les conseillers municipaux qui ne participaient pas au dernier mandat !

Je le dis tout net : « Jamais, une municipalité, qu'elle soit de gauche ou de droite n'avait pratiqué de la sorte dans cette ville en dissimulant des informations pourtant nécessaires aux élus !!! »

Un endettement incontrôlé... la fuite en avant !

Au-delà du niveau de la pression fiscale, c'est le niveau de l'endettement qui devient lui aussi préoccupant : après avoir fustigé la gestion de notre équipe et au passage égratigné les gestions communistes précédentes – communistes que vous êtes néanmoins bien content de trouver comme « appoint » lors des

échéances électorales – vous prévoyez 26 millions d'emprunts supplémentaires rien que pour l'année 2011 pour un remboursement de seulement 11 millions (moins que l'année précédente) soit un endettement supplémentaire pour la seule année 2011 de près de 15 millions d'euros... Avec les 21 millions d'euros votés pour la seule année 2010 à la ville et les 18 millions d'euros votés à l'Agglomération l'an dernier également, vous êtes devenu le « champion toutes catégories de l'endettement » pour notre ville !

Cet endettement ajouté à la pression fiscale insupportable réduit désormais à néant TOUTES nos marges de manoeuvre pour Argenteuil !

De l'endettement parlons-en ! **Parlons-en de cette motion contre les emprunts dits toxiques que nous n'avons même pas eu le droit de voir en commission et que nous découvrons aujourd'hui là aussi en contravention avec tous les principes démocratiques qui devraient régir cette assemblée.** Au-delà du rideau de fumée auquel nous sommes habitués à chaque début de séance, **les frais financiers ne dérapent pas et ne sont en rien responsable d'une augmentation d'impôt que vous devez assumer.** Avec 7,4 M€ d'intérêts, l'annuité 2011 est comparable à l'annuité 2009... M Tétart, rappelez-vous les précédentes annuités en 1998, 1999... et 2002 où nous avons dû payer, au lendemain de notre arrivée aux responsabilités, plus de 10 millions d'euros de frais financiers ! Là encore, balayez devant votre porte car nous avons passé toute la durée du mandat précédent à travailler sur la minoration des frais financiers !

Malheureusement ces efforts sont aujourd'hui gaspillés par une augmentation des impôts qui décourage les ménages argenteuillais : entre 2008 et 2011, vous aurez ponctionné le contribuable argenteuillais de 10 millions d'euros de plus... 40,8 millions en 2008, 50,3 millions en 2010 et 51,3 millions prévus pour 2011 soit une augmentation de plus de 25% ! Vous n'êtes donc pas seulement le champion de l'endettement... vous êtes également le champion de la fiscalité !...

Les taux d'imposition doivent revenir à un niveau acceptable par tous sous peine de voir Argenteuil se désertifier fiscalement !

Ce budget 2011, c'est aussi des engagements non respectés !

Pas une ligne pour provisionner les pertes de la SEMARG alors que la ville en a pris l'engagement auprès du contrôle de légalité... depuis 2008, pas un euro n'aura été consacré à l'apurement de la situation financière de la ville... ce budget est bel et bien une fuite en avant qui hypothèque l'avenir !

Les Argenteuillais ont clairement exprimé leur mécontentement à ce sujet et notamment en organisant une manifestation par le biais d'une association de défense des contribuables.

Et malgré tout cela, encore faut-il, cette année encore, 1,2 million de fonds de concours, une subvention en fait rapatriée de l'Agglomération pour équilibrer ce budget !

Pour autant mais encore faut-il le rappeler, l'Etat ne se désengage pas et ce pour plusieurs raisons : 1- vous le disiez vous-même lors des orientations budgétaires, vous n'augmenterez pas les taux d'imposition si l'Etat tient ses engagements et force est de constater qu'il les aurait donc tenu ! 2- l'Etat intervient de manière très forte notamment cette année dans la programmation ANRU avec et Argenteuil va percevoir plus de 12 millions d'euros de subventions sur un programme de travaux de 22 millions d'euros soit un financement à hauteur de 55% de la part de l'Etat et des autres collectivités ! 3- Malgré la crise économique et la nécessaire réduction des déficits publics au niveau national, les dotations de l'ETAT « tiennent le coup » et augmentent même de 2% en 2010 grâce à la progression de la Dotation de Solidarité Urbaine ! La vérité c'est qu'en 2011 Argenteuil percevra 560 000 € de plus qu'en 2010 en dotations d'état !

Le quotidien sacrifié au profit de projets dont l'ampleur dépasse nos capacités financières et le souhait des Argenteuillais !

Pourtant, malgré toutes ces ponctions sur le contribuable argenteuillais, nous assistons à une diminution des services au quotidien :

Là encore les comparaisons effectuées depuis notre départ parlent d'elles-mêmes : les dépenses du quotidien stagnent voire diminuent notamment en ce qui concerne le fonctionnement courant des écoles et alors même que vous ouvrez de nouvelles classes et des pans entiers de l'action municipale se trouvent aujourd'hui négligés tant en investissement qu'en fonctionnement au quotidien ! :

Quelques exemples en investissement tout d'abord avec l'investissement dans les centres de santé Fernand Goulène et Irène Lézine : **vous vous targuez de dire qu'Argenteuil est une des dernières villes du Val d'Oise à disposer de centres municipaux de santé mais vous n'y êtes absolument pour rien** : Ce sont les municipalités communistes successives puis la nôtre qui ont permis non seulement de maintenir mais de rénover et moderniser les Centres Municipaux de Santé... dommage que l'investissement désormais consacré aux deux CMS ne dépasse pas les 100 000 € ! Il en est de même des investissements dans les équipements sportifs avec des budgets de renouvellement qui tombent à 150 000 euros de matériels pour l'ensemble des équipements sportifs de la ville !

Pour autant, l'argent existe, encore faut-il qu'il soit bien utilisé ! : En matières d'espaces verts, les Argenteuillais vous ont dit en réunion publique que la création du Parc Mirabeau dans le quartier du Marais n'était pas une priorité dans un quartier qui dispose déjà de parcs ! Pourquoi aller dépenser 1,4 million d'euros alors que les Argenteuillais attendent des espaces verts de proximité ? a quoi bon faire des réunions publiques si c'est pour maintenir des projets qui ne satisfont pas la population ?

On parle quand même de près d'un million et demi d'euros ! Revoyez votre copie et faites de vraies réunions publiques en prévenant les argenteuillais suffisamment à l'avance !

Enfin, parmi les principaux postes budgétaires d'investissement, **on notera que non seulement on emprunte 6 millions d'euros de plus que l'année précédente (près de 26 M€ contre 20 M€ l'an dernier) mais on rembourse 1 M€ de moins (10,7 M€ contre 11,7 M€ l'an dernier) aggravant d'autant l'endettement de la ville !**

Mais c'est sans doute en fonctionnement, c'est-à-dire au quotidien que les réductions budgétaires sont les plus parlantes : Là encore l'exercice de comparaison 2008-2011 est « riche » d'enseignements :

Quelques exemples avec les crédits de la bibliothèque et des médiathèques en diminution constante depuis 4 ans : 376885 euros en 2008, 300420 en 2009, 292370 en 2010 et 281600 en 2011 !...

On peut citer également les crédits dédiés aux Affaires scolaires et à l'attribution scolaire dans les écoles (590333 en 2008 □ 478717 en 2010 et 470877 € en 2011) alors même que le nombre d'enfants scolarisés a augmenté... je pourrai également citer les crédits de transport écoles et piscine (558402 □ 362010 en 2010 et reconduit à 362160 € en 2011) en nette diminution de 35% entre 2008 et 2011 ! Au global, le budget de l'éducation perd encore 85 000 € cette année alors qu'on crée des groupes scolaires : cherchez l'erreur !

Dans le domaine de la petite enfance, diminution du budget de 37% qui de 1 881 160 euros en 2009 passe de 1 174 620 euros en 2010 à seulement 1056480 € en 2011 !

On peut noter aussi la disparition de l'Observatoire de la Santé et du budget qui allait avec... tout comme la diminution des crédits pour la direction de la santé et même une diminution des crédits de fonctionnement des centres municipaux de santé dont les budgets passent de 544350 € en 2010 à 487181 € en 2011 soit une diminution de plus de 10 % !

On pourrait également citer le budget alloué au commerce et à l'artisanat également en diminution (254100 € en 2008 □ 233500 € en 2010 en 2010 et 228500 € en 2011) malgré toutes les promesses faites de revitalisation économique et commerciale à moins que cela ne soit qu'un poisson... d'avril en décembre !

14/12/2010

Xavier Péricat - Cantonales Argenteuil ...

A vrai dire pas de quoi faire de l'humour... tant ce budget est inquiétant pour l'avenir de notre ville : les seuls projets sont ceux que vous avez trouvé et c'est l'ANRU, le renouvellement urbain du Val d'Argent qui constitue encore cette année – Merci Georges MOTHRON - la majeure partie de l'investissement de notre ville !

Comme chaque année, nous avons quand même trouvé des dépenses qui ne diminuaient pas : **les indemnités des élus continuent de bien se porter, elles augmentent même encore légèrement en 2011 de 599 545 euros en 2008, à 862708 euros en 2009... 925792 € en 2010 et 930097 euros en 2011 !**

Lorsque la pression fiscale des Argenteuillais est si forte, il serait raisonnable de faire un signe...

Au terme de cet exposé, vous comprendrez que nous voterons contre ce budget, un budget inquiétant qui traduit la fuite en avant du Maire... **je ne sais plus qui a dit dans la presse « On va droit dans le mur ! » je ne suis pas toujours d'accord avec lui mais cette fois, il a raison... et ça ne me fait toujours pas plaisir !**

Répondre à cet article

Site internet officiel de Xavier PERICAT

Conformément à la loi informatique et libertés, vous pouvez exercer votre droit d'accès ou de rectification aux informations vous concernant en écrivant à contact@xavierpericat.fr